

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la redacción y Admón., San Il-
defonso 6. 2.º.—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

LAS DOS GUERRAS

Todos los entusiastas de Polavieja, que son enemigos declarados de la autoridad militar que manda en Cuba, ponen frente a frente los resultados de las dos guerras, para hacer cargos á esta última autoridad.

No puede darse cosa más injusta. Ni las condiciones del país, ni el modo de guerrear, ni la astucia de que se valen los cubanos tienen punto de comparación con esos valientes tágalos que sufren en grandes masas las descargas de artillería, y cuando éstas abren brecha en ellos, en vez de escaparse para evitar nuevos desastres, se vuelven á juntar como si quisieran que no se desperdiciase un solo cañonazo.

Se fortifican, esperan y se batien, y no necesita más nuestro ejército para dar cuenta de ellos.

Es un enemigo valiente y decidido, aunque no poco inocente, y por lo mismo fácil de ser envuelto y deshecho.

El cubano hace la guerra «con las piernas.» Su valor sólo se manifiesta cuando se reúnen en grandes masas para copar y machetear un destacamento aislado.

Amaestrado por la guerra anterior, conocedor de la manigua como de su propia casa, con espías en las grandes ciudades y en todas partes que le dan cuenta del movimiento de nuestras columnas, es materialmente imposible luchar con él una acción brillante que influya en la conclusión de la guerra. Todo lo que se puede hacer es batir á los cubanos en detail, no dejarles descansar, como se hace ahora, escaramucear á diario con las diminutas partidas en que se ha subdividido, y acabar la guerra así, poco á poco, sin una campaña brillante como la de Cavite, sin unos heroicos asaltos como los de las trincheras de Silang y de Imús.

El cubano, más ilustrado también que el tágal, ha comprendido que no puede resistir el empuje del soldado español, y le evita cuanto puede, procurando cansar á España haciéndola gastar hombres y dinero, y esperando que las bajas que no sabe hacer él por falta de valor las lleve á efecto la fiebre amarilla, el paludismo y todas las enfermedades que han hecho presa en nuestro ejército.

Tienen además los insurrectos cubanos una base de operaciones en los Estados Unidos, donde á diario les envían armas, hombres y municiones, rehuyendo así las pérdidas que de todo eso pueden tener.

En Cuba durante toda la guerra de los diez años, guerra que estaba reducida á los dos departamentos orientales, se ensayó toda clase de sistemas, estrellándose siempre en el mismo inconveniente: en la resolución de no dar cara al enemigo, á no ser cuando cuenta con inmensas ventajas.

Los mismos jefes y oficiales son hombres distintos; para los resultados de la campaña se entiende, en Cuba que en Filipinas.

Buen ejemplo lo tenemos en el bizarrío é inteligente general Lachambre. ¿Qué hizo en Cuba? ¿Qué acciones dió? ¿Que Imús tomó por asalto?

Vino de allí sin gloria y aún murmurado por el público.

En cambio, véasele en Filipinas, donde al enemigo hace frente y se resiste con bravura puede darse campaña más hermosa que la que ha llevado á efecto? Nada le ha contenido; todo cuanto ha encontrado por delante ha sido empujado con brío arrebatador.

Lo mismo hubiera hecho en Cuba si los mambises hiciesen una guerra regular y no de bandolerismo como la que hacen.

No cabe, pues, el medir por un mismo rasero á Cuba y á las Filipinas. Nuestros soldados y nuestros jefes son los mismos en ambas colonias.

El enemigo es el que varía.

LAS INSURRECCIONES

Cuba

Lo de Cuba toca á su término definitivamente; pero no ha concluido todavía.

El gobierno, impresionable en extremo, hace circular noticias optimistas de la perla de nuestras Antillas. La isla se pacificará es lo único que se sabe de fijo, según dijo ayer el ministro de Ultramar que debe saberlo, por aquello de que está con las manos en la masa. ¡Dios haga profeta al que tales nuevas anuncie!

Batallón de San Quintín 47, en Ramones, batió partidas de Lorente y Pancho Rivera, é hizo siete muertos y muchos heridos, siendo 13 heridos. Otras fuerzas del mismo batallón, en Ceja del Río y prefectura Guabina, hicieron ocho muertos.

Presentados, 9.

La cuestión de Oriente

Las condiciones de la paz

Atenas 23.—Se asegura que Edhem Bajá, general en jefe del ejército turco ha manifestado á los oficiales griegos recién llegados al campamento otomano, que ha recibido del sultán la orden de tratar directamente con Grecia las condiciones para la paz definitiva.

PALIQUE

EL PRIMER REVOLUCIONARIO

Era Jesús el verdadero representante de la oposición de su tiempo: representaba la oposición de la miseria contra la riqueza; la del débil contra el fuerte; la del esclavo contra su dueño; la del pueblo contra la aristocracia; la de la nación contra el extranjero, convirtiéndose así en un objeto de odio para los conservadores, para los privilegiados, para todos los hombres que sacrifican á sus hermanos ante sus intereses personales. Probaron éstos ya muchas veces á prenderle; pero retrocedieron siempre temiendo un motín, porque el pueblo amaba á Jesucristo. Deseosos, sin embargo, de deshacerse de él, no perdonaron medio para alcanzar su objeto, y apelaron á todas esas medidas tenebrosas y pérfidas, que en nuestros días emplea aún los gobiernos contra los revolucionarios. Enviáronle agentes provocadores, como envían hoy nuestros princi-

pes á los talleres y á los lugares públicos esos informes instrumentos que llaman polizontes; enviáronle personas sobornadas que remediaban á los hombres honrados, para ver si podían sorprenderle en sus palabras y entregarlo á las manos de los magistrados y al poder del gobierno.

Viendo, que la sagacidad de Jesús inutilizaba todos estos lazos, y animados por el especioso argumento del Jefe del Consejo, decretaron en fin, los fariseos el arresto del faccioso: «Si el pueblo no pide cuenta de nuestra conducta, pensaron ellos, le contestaremos que este hombre es peligroso para la nación, y que provoca la guerra.»

Y como no bastase esto para apagar el odio de los judíos conservadores, ordenaron que si alguno supiese donde estaba Jesús, lo indicase para que pudiesen apoderarse de él los agentes de la justicia.

Ninguna de las armas más viles de que se sirven hoy los gobiernos dejó de emplearse entonces contra el Salvador. Se recurrió al allanamiento de morada, á la delación y al espionaje. A todo hombre que tuviese noticia de la morada de Jesús, de ese profeta que no tenía donde reclinar la cabeza, se le obligó á ir á revelarla al Sanhedrin, del mismo modo que en nuestros días un ministerio sin pudor obligó después de una revuelta á los médicos á que le revelaran la habitación de los heridos.

Fué publicada la sentencia de Jesús en alta voz, y es probable, como lo manifiesta el proceder de Judas, que fué señalada una recompensa en oro al que lo delatase; «Se recompensará, dirían, al que lleve la cabeza del revolucionario Jesús á los Jefes, á los grandes, á los sacerdotes y á los ancianos de Judea.»

Reflexionen todos sobre lo que esto significa y más principalmente los revolucionarios; vean como el primer revolucionario fué Jesús y como le trataron, para no sorprenderse ni maravillarse de los inquisitoriales procedimientos de los gobiernos de la monarquía borbónica.

La tiranía siempre fué la misma: odiosa y aborrecible.

Rafael Sevilla Linares.

APUNTES POLITICOS

Contestamos á «La Federación» lo siguiente:

Efectivamente, hemos defendido á los republicanos federales, cuando este partido sin órgano en la prensa ha sido combatido por los monárquicos. La guasa, pues, no resulta. A la otra será.

No nos arrepentimos de nada, absolutamente de nada de lo que hemos dicho, y hecho. Conste. Si «La Federación» cree que obramos sin reflexión, se equivoca; por lo tanto, cuando reproducimos un suelto «de un periódico republicano» ha sido porque nos ha parecido bien hacerlo así, porque ninguna deferencia, atención, ni acto de justicia debemos al colega legalista; porque cabe en nuestra información diaria hacerlo; porque «La Federación» ha copiado «de todos los periódicos» lo que ha creído que podía molestarnos, y porque nos ha dado la real gana.

El colega piista nos dá tratamiento. Al pelo, nosotros no le imitaremos; ni en broma queramos llamarle excelentísima señora, para que no diga. Ciudadana «Federación» la nombramos, que tiene campañas tan hermosas y tan patrióticas, oportunas y de oposición, como las de aplaudir los discursos de sus redactores en el acto de inaugurar el Círculo federal de Elche en contra del partido republicano progresista; defender que uno, dos, hasta doce republicanos pueden votar á un monárquico diputado á Cortes; ir de convoy con El Liberal periódico fusionista, en la campaña contra los republicanos de Elche «no legalistas» en lo de los sucesos de Novelda, y en cuántas este «Mentor» inició en daño de la República. No contento con esto «La Federación», sostiene que en «La Pileta», celebró una reunión á la que asistió el infortunado Requena y nuestros hombres: rectificado por nosotros demostrando esa falsedad, niega que la haya escrito; le ponemos delante el texto sacado de su colección, y no tiene la nobleza de reconocer su error, ó de hacernos justicia retirando sus imprudentes y falsas aseveraciones, que tienen el carácter de una denuncia de mala ley. ¡Oh es muy justo é imparcial! Casi tanto como oportuno y discreto, pues nos provoca sin acordarse «del Campello», y de actos por el estilo.

En fin, «La Federación» puede estar orgullosa de sus campañas periodísticas, incluso la de burlarse de nuestra defensa de España contra el desleal proceder de los EE. UU. protegiendo á los insurrectos cubanos, y hollando las leyes del honor y de la lealtad. Nosotros no le envidiamos, ninguna de sus glorias, y prometemos no imitarle. ¿Qué más quiere? ¡No le hacemos la competencia!

El Liberal defiende al Sr. Díaz Valero, por darse el gusto de llevarnos la contraria. Dice que este señor no ha dejado de ser republicano progresista, por haber salido elegido concejal, sin duda con votos republicanos le ha faltado añadir.

Bueno, pues cuénteselo el colega al candidato X su correligionario por el distrito donde el Sr. Díaz Valero presentó su candidatura, que retiró la suya y dijo el por qué. ¿Y sabe ese por qué El Liberal? Pues porque el señor Díaz Valero republicano progresista, era apoyado por Galvez Holguín.

Aquí resulta El Liberal periódico fusionista, desmintiendo á su correligionario X, de Madrid.

¡Oh qué tacto, y que talento el de El Liberal!

Nosotros tenemos la dignidad precisa para arrostrar las consecuencias de nuestra actitud política. Si somos odiados por decir la verdad, mejor.

Nuestro camino está indicado y La UNION DEMOCRATICA sabrá seguirlo.

Por honra del partido progresista, en nombre de su dignidad y de los acuerdos de su Asamblea y Junta Directiva, es preciso que todos los correligionarios, sepan cumplir con su deber; es así que el Sr. Díaz Valero no los ha cumplido, puesto que el retrai-

miento era cosa acordada, luego ha obrado mal, diga lo que quiera su contrario *El Liberal*.

En nuestro número correspondiente al 7 de Mayo, reprodujimos la opinión de nuestro estimado colega *El País* en un todo conforme con la nuestra, pero aún cuando así no fuera y nos quedásemos solos, llamaríamos por su nombre á las cosas.

Con respecto á otra observación de *El Liberal*, ya hicimos notar en nuestro número del domingo 23, que no sería extraño que el Sr. Díaz Valero diga que es tan republicano progresista revolucionario despues de la elección y el banquete como antes, pero añadimos que sabemos á qué atendernos, y por eso decimos: "Eres turco y no te creo."

¿También quiere negarnos el derecho de opinar como creamos razonable, el colega?

Tiene gracia.

Dentro del partido republicano progresista estamos, abrazados á su bandera permanecemos, en sus doctrinas comulgamos, por manlatos de nuestra conciencia nos imponemos el deber patriótico de luchar sin descansar para que la opinión de nuestros coreligionarios se refleje en todos los actos, inspirada en las necesidades de la patria; y quien así piensa necesariamente ha de reir las ingerencias de *El Liberal* periódico monárquico borbónico, que oficia de Pontífice en nuestra iglesia, sin nadie haberle dado autoridad para tal cargo.

NOTAS Y NOTITAS

Algo grave debió ocurrir anteanoche entre dos periodistas alicantinos. Ya nos lo dirán si quieren en las columnas de sus periódicos los interesados, pues no somos curiosos.

Ayer estuvo en esta redacción nuestro querido amigo y distinguido coreligionario Sr. López Campello, quien regresó en el mismo día á Elche.

Según unos datos que tenemos á la vista, durante el año 1896 se han importado en España cueros y pieles por la cantidad de 163 millones mientras la exportación ha sido solo el valor de 89 millones.

El mercado de exportación de vinos franceses viene preocupándose hace ya algún tiempo de la competencia que le hacen en los mercados de Suiza norte de Europa y en el mismo imperio alemán, ciertos productos que en determinadas regiones de Alemania se elaboran cada día en mayor cantidad.

A la vez que la exportación francesa disminuye y puede también afectarnos á nosotros, aumenta en grande escala la de los vinos de frutos alemanes, y no se lo amenaza extenderse, sino que la misma Suiza presentó ya en la última Exposición de Ginebra, perfectamente fabricados, vinos de varias frutas que en diversos cantones van encontrando muy benévola acogida.

Ya saben nuestros lectores que el 31 de Diciembre del año actual debe llevarse á cabo el empadronamiento general de habitantes.

Con este motivo, el ministerio de Fomento de Real orden, ha recomendado al de Hacienda la conveniencia de que por las Delegaciones de provincias se faciliten á los Gobernadores civiles, como presidentes de las Juntas del Censo, los datos que reclamen de la estadísticas de viviendas que debe proceder á la formación del Censo, sirviendo de base al Nomenclador general de todas las entidades de población, comprendidas en cada uno de los términos municipales de España.

Ha empezado en la provincia de Alicante la recolección de cereales.

A excepción de muchas partidas del término municipal de dicha ciudad y en su mayoría las del campo de Elche, donde la cosecha se ha perdido enteramente,

en la mayor parte de los pueblos de la provincia los labradores recolectan por término medio la mitad de la cosecha de años regulares.

En cambio la de la almendra será regular, y las viñas presentan magnífico aspecto.

ESTADOS UNIDOS

Lo d. por allá

Aquí en los pasillos del Senado, los padres graves la emprenden á bofetadas y bastonazos; se produce un gran alboroto y se anuncia la crisis del gobierno conservador cuya caída es casi segura.

Allá en los E.E. U.U. danse de "cachetes", los jóvenes en la Cámara de representantes, en horas que no son de sesión y con un carácter puramente recreativo.

En fin, para prueba del carácter y costumbres de los civilizados yankees, baste leer este telegrama que copiamos:

«Paris 23.—Los periódicos norteamericanos dan cuenta de un suceso verdaderamente original. Un pugilato organizado en la Cámara de Representantes del Estado de Delaware en horas que no eran las de sesión, y con un carácter puramente recreativo, entre dos jóvenes aficionados, habiéndose reservado el secretario de la Cámara la misión de árbitro.

El ejercicio sportivo se convirtió bien pronto en un verdadero combate, pues del primer golpe el boxeador Stont aplastó la nariz de su adversario, y éste, llamado King, contestó á su competido lastimándole una mandíbula y haciéndole caer dos veces á tierra, por lo cual King fué declarado vencedor. Aún cuando se había anunciado que el ejercicio se repetiría, tanto por los efectos causados en el primer encuentro, como por el disgusto con que algunos representantes han visto convertida en un circo su sala de sesiones, se cree que ya no se llevará á efecto la segunda representación».

IDEAS SUELTAS

Españoles ante todo

Si, eso es, queremos Cuba española. ¿Qué duele, que lo diga? Pues, es como lo pienso. No soy hipócrita ni ganas. Llamo al pan, pan, y al vino, vino. «Que los mambises son republicanos, y yo que me llamo así debo apoyarlos.» En primer lugar, que eso es falso; los mambises, son insurrectos y no republicanos, no se sublevan por una idea, sino por móviles poco generosos, y matan, incendian, y cometen actos de salvajismo que condeno con toda la energía de que soy capaz. En segundo lugar, que yo, antes que republicano soy español; y por lo tanto, como tal, defendiendo la causa de la nación española, no la de los insurrectos y "yankees».

Repitan las censuras los malos patriotas, que yo no me cansaré de repetir lo que siempre he manifestado acerca de este asunto: la unidad y la integridad del territorio español, es el designio y la obra del porvenir. En la política de conservación, no puede dejar de ser admitido lo que es una condición de existencia. El espíritu que interiormente se opone á este principio, no merece en este siglo el nombre de sentimiento de nacionalidad. Los intereses que en lo exterior la contrarían no son por cierto las seguridades de la diplomacia general. Si hubo una época en que las proposiciones del poder español rompían las leyes del equilibrio europeo, las proporciones actuales de su territorio no satisfacen en la civilización actual, las necesidades primeras de su vida. En otro tiempo los ríos servían á Dios para el riego, y á los hombres para fronteras. En aquel tiempo que no tenían metrópolis las naciones; para campamento temporal

de los reyes, lo mismo servía un arrenal que unos jardines. Hoy habernos cortado nuestros ríos, es la amputación de nuestros miembros: la falta de la costa que se extiende en la embocadura del Tajo á la del Duero, es haber dejado el techo de nuestra vivienda más bajo que nuestra altura; haber acortado de nuestro lecho el sitio de la almohada. La política que quiera perpetuar para España esa ley de mutilación y desangramiento, no contraría solo los intereses de todos los pueblos de España, sino también las leyes naturales de la organización de Europa.

Mi política no puede ser la tenacidad absurda de demostraciones estériles, ni la resignación fatalista que se locala en el rango de las quimeras, naturales contingencias. A la guerra se contesta con la guerra. A los miserables y traidores que juegan condos barajas, protejen á los enemigos de España y facilitan armas y dinero á los asesinos é incendiarios que combaten á España, guerra sin cuartel. En la paz, como los hábiles marinos en la calma, debemos tener dispuesta la jarcia, y pronta la maniobra para aprovechar el tiempo que levante la tormenta. No creo que la bonanza se llame «statu-quo», sea ley eterna de las naciones europeas; y plena mar ó baja mar de sus encontradas corrientes, cuando esta situación vuelva á perder su nivel; y llegue la otra hora de la marea en el océano de los acontecimientos, la España debía ser en la diplomacia tan fuerte y tan compacta como lo es geológicamente contra los do-mares, á los que sirve de inmenso dique europeo.—VICTOR.

(Alicante.)

AL DESNUDO

Se habla mucho de lo que se propone hacer Cánovas, y que es como todo lo suyo fenomenal.

Organ ustedes y juzguen.

El gobierno, según acuerdo adoptado concurrirá en masa al Senado y después al Congreso.

Para dar forma reglamentaria, un senador de la mayoría, hará una pregunta reglamentaria al gobierno sobre el conflicto pendiente, y esto servirá de base al Sr. Cánovas para hacer sus declaraciones, que tendrán importancia según dicen. Repetirse más tarde esta comedia en el Congreso, y el gobierno habrá dado cumplimiento al acuerdo del Consejo.

Lo que sucederá después no se sabe, pero se supone por alguien "que de acuerdo los dos compadres, con la situación legal zada y expuesta la regla prerogativa, como ellos dicen, suba al poder el partido fusionista, confirmando una vez más la existencia del pacto del Pardo.

Y luego hace aspavientos *El Liberal* cuando le hablan de la comanditaria fusio-conservadora alicantina.

La farsa no puede estar más al desnudo.

MOSAICO

Los frailes que han sido expulsados de la República del Ecuador, se dirigen cual caudorosas golondrinas á la hospitalaria España.

Se aproxima la feria de Córdoba y nos consideramos con el deber de recordar á nuestros lectores, que son tres las corridas anunciadas. El primer día, Guerrita, Bombita y Torerito; el segundo, Guerra, Bomba y Conejito, y el tercer día, los mismos matadores que el primero.

La rebaja empieza el día 25 del corriente y termina el 2 del próximo mes de Junio.

No leemos la prensa carlista local y solo por referencia sabemos que se

ocupa en censurar y combatir con malas formas á la masonería, al librepensamiento y á todo lo que significa progreso y civilización.

Así se entretiene la gente necia sin fijarse en que están haciendo un papel ridículo, pues combaten ideas, instituciones dignas de respeto y de aplauso, aunque si hemos de decir lo que pensamos ese proceder no nos extraña por aquello de que el olmo no puede dar peras.

Pedir á los defensores de los trabajos caros imparcialidad y justicia, equivale á pedir la luna, por eso nos contentamos con llamar la atención del público hacia esa campaña de los enemigos de la luz, dándole la voz de alerta para que no orea sus patrañas.

Según leamos en Córdoba se celebrarán en los días 28 y siguientes un congreso olivarero que está llamado á producir beneficios á los agricultores.

Los temas son ocho:

1.º Naturaleza é importancia de los daños causados á los olivos por las enfermedades que atacan y destruyen sus cosechas, con especialidad de la producida por el "Dacus oleae," ó mosca de olivo en el lenguaje vulgar.

2.º Bibliología de los insectos y parásitos vegetales que producen dichas enfermedades, para que, conociendo sus evoluciones, elegir época oportuna de combatirlos.

3.º Causas determinantes de estas enfermedades ó alteraciones para poder deducir con exactitud si los distintos parásitos que sobre el olivo se desarrollan son un efecto ó una causa de estas alteraciones.

4.º Influencia que pueden ejercer el suelo, el sistema de cultivo y los agentes atmosféricos en el origen ó desarrollo de estas enfermedades ó alteraciones; y medios que en su caso sería conveniente emplear para contrarrestar unos y otros efectos.

5.º Medios empleados hasta el día para combatir estas enfermedades y resultados obtenidos, y medios que convendría ensayar al indicado objeto.

6.º Importancia de algunas especies animales como agentes de destrucción de los insectos y parásitos vegetales que atacan al olivo, y medios más eficaces para conservar y propagarlas.

7.º Qué disposiciones de carácter de policía rural convendría adoptar con objeto de que la inercia de algunos propietarios no hiciera estériles los esfuerzos de los demás?

8.º Producción y comercio de aceite en España.

Se ha ordenado, con el fin de que no sufra demora el abono de la pensión de cruces que disfrutaban los soldados que como heridos regresan de la isla de Cuba, que en la intendencia militar correspondiente se tome razón de los diplomados que por el ministerio de la Guerra han de enviar en el momento que por los jefes de los cuerpos y alcaldes donde residan los condecorados sean dados todos los antecedentes precisos.

Martinez Campos y Blanco
Barcelona 23.—Personas llegadas de San Feliú de Codinas, participan que el general Blanco se halla desde hace dos días en una finca denominada Sarra.

Esta dista seis leguas de Teya, donde se encuentra el general Martinez Campos.

Se asegura que éste regresará hoy, á consecuencia de unos pliegos que recibió de Madrid.

Se comentan grandemente estos viajes.—Figuerola.

Ha sido proclamado diputado á Cortes por el distrito de Dolores, don Trinitario Ruiz Valarino.

«Le Gaulois», publica un artículo del conde de Mugny, en que dice que los liberales quieren hoy el poder porque la situación de Cuba mejora de modo innegable, pero deben comprender que deben esperar un poco, porque una crisis ministerial en estos momentos no podría dejar de perjudicar á España.

El *Graduador* no necesita decir que es periódico fusionista, pues en Alicante y sus arrabales lo sabemos todos, menos el *Liberal* que no quiere saberlo, porque no le conviene ó por que él es así, muy «intencionado».

Conque ya tiene conocimiento de esto, colega fusionista, no nos salga otra vez haciéndose de nuevas.

Ha quedado satisfactoriamente arreglada la cuestión personal suscitada entre los señores Comas y Bianco y O'Donnell (D. Juan.)

Los Señores Moret, condes de la Corzana y de San Luis y el Sr. Díaz Valdés, que los representaban, han firmado un acta.

DESATENCIÓN LAS OBLIGACIONES DE PADRE DE FAMILIA

Ya era crónica mi enfermedad al estómago é intestinos que me tenía tumbado sobre la cama horas enteras.

Tenía que fiutar á mi trabajo y desatender mis obligaciones de padre de familia, pues mis dolencias absorbían toda mi energía, dejándome escualido física y moralmente.

El mal se aumentaba con mi adversión á los remedios que pocas veces conseguían que yo los tomase.

Aburrido de mi estado y por conformar á mi señora, tomé la tan anunciada «píldora Antidi-péptica del doctor HEINZELMANN».

No esperaba realmente un resultado tan brillante, y sobre todo tan rápido pues en cinco días pude volver á mi trabajo y conseguir mi salud perdida.

Ate-to agradecido dando autorización que se haga uso de este documento llevándolo á la publicidad.—Pedro H. Fernández.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4

la memoria de los malogra los compañeros fallecidos durante el año anterior, Juan Cabot Rives y Juan Bautista S la Maciá, este último iniciador y fundador del *Círculo Obrero de Elche*. El señor Penalva en un brillante párrafo puso de manifiesto á los concurrentes la inercia en que están los obreros ilicitanos, con cuyo motivo hacía un llamamiento á todos ellos, asociados y no asociados para que entren en una nueva f z creando las secciones de oficios fin primordial de la tan deseada caja de resistencia.

La oración pronuncia la por el señor Sánchez Bernad para resumir fué notable, y en ella dedicó un brillante y sentido párrafo á la mujer, instándole, para que al igual que sus compañeros inseparables de infortunio, se asocien para el socorro mútuo, inspiradas en el noble ejemplo que les dá el *Círculo Obrero Ilicitano*.

Tan gradable velada terminó á las doce y media de la noche con el mayor entusiasmo y orden perfecto, con lo cual dieron los concurrentes á ella una prueba más de la cultura que en Elche tiene el trabajador; el salón se encontraba materialmente lleno, en su mayoría de jóvenes obreras que con su belleza daban más realce al acto que se celebraba.

NIÑOS ENFERMOS

Declaro que curé mis hijos enfermos de la sangre y muy escrofulosos, haciéndoles tomar las píldoras ferruginosas del doctor HEINZELMANN.—Dr. Agustín de Melo.—(Firma reconocida).

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayo, 4.

VARIAS NOTICIAS

Es esperado el sábado nuestro particular amigo el digno magistrado de esta Audiencia, D. Rafael de Urbina, marqués de Rozalejo.

El Sr. Urbina marchó á la corte en comisión de servicio.

—El día 6 de Junio, tendrá lugar en el inmediato pueblo de San Vicente, el arriendo á venta libre de las especies de consumos por espacio de tres años.

El importe total de la cantidad por cada año es, de 32 523 pesetas 32 céntimos.

—La prensa barcelonesa dice que en aquella capital circulan muchos duros falsos que aparecen acuñados en 1896 y publica los siguientes datos:

«Los duros falsos se distinguen en que los cabellos del rey son más marcados y como si fuesen peinados con peine más espeso. Los números de la fecha 1896 son un poco más grandes que en los legítimos y no tan perfilados. Las letras B M. situadas bajo el busto son de mayor tamaño y la oreja del rey niño más grande.

El escudo del reverso en total es mayor; las rayas verticales del fondo de la torre son más marcadas y desiguales; la torre es más grande y no está encentrada en el cuadro como en los legítimos. A simple vista se observa en las transversales del centro ovalado (donde hay la flor de lis) que las rayas son completamente desiguales

Las palabras «Rey Constitucional de España y 5 pesetas» están bastante mal hechas, y los puntitos que hay en las barras del escudo son apenas perceptibles, mientras que en los legítimos se hallan muy bien marcados.»

—Anteanoche salieron para Valladolid, las «Niñas Toreras».

El éxito que conquistaron el domingo en la tarde en la corrida celebrada en la Plaza de Toros, ha hecho pensar en la conveniencia de que vuelvan á torear en nuestra plaza, lo que según nos dicen tendremos el gusto de ver en el mes de Agosto, que se organizarán dos corridas.

Celebraremos que se confirmen estas noticias.

—En Aguilar (Córdoba) se ha realizado, en una persona conocidísima, una importante estafa por valor de 90 000 duros.

El estafador aprovechó sus conocimientos como alcalde que fué de Aguilar falsificando admirablemente las firmas de sus amigos que gozan de envidiable crédito en el Banco de Córdoba.

El supuesto criminal ha desaparecido de Aguilar dejando á su esposa una carta en la que se despedía de ella hasta la eternidad.

Varios de sus amigos lograron encontrar su paradero en el momento que se disponía á suicidarse con un revólver, consiguiendo disuadirle de tal propósito.

El «suicida» se ha internado en Portugal.

El hecho, en que se creen complicadas varias personas conocidísimas, amenaza tener resonancia en Córdoba.

—El coronel de artillería D. Enrique Pellicer y Pascual del Pobil, ha sido agraciado con la cruz de segunda clase de María Cristina, por su comportamiento en los combates sostenidos contra los

insurrectos sobre la línea del río Zapote (Filipinas), desde el 14 de Febrero de este año.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL ENTRE ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guizot y Compañía, Esplanada 30.

COMPANIA DE NAVEGACION A VAPOR

de los Sres. SITGES Y SALINAS



Salidas para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para el punto indicado, ofreciendo el esmerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consiguatario en esta plaza, J. Salinas y Sempere, calle de San Fernando.

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán por los magníficos vapores de gran marcha **COBRE DE ALICANTE Y SITGES HERMANOS**.

Salidas para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

TELEGRAMAS

Madrid 25 (10 n.)

Congreso aprobados proyectos fuerzas mar y tierra, bill irresponsable.

Beranger reformas plantilla armada.

Madrid 25 (11 n.)

Conferencia Pidal, Sagasta éste negándose abandonar retraimiento hasta Gobierno desagravie liberales.

Cánovas, Pidal estuvieron Palacio. Todavía nada Cámaras.

Bolsa: 64'75

IMP. A CARGO DE V. SOLE

ECOS DE LOS PUEBLOS

Desde Elche

ANIVERSARIO.—La sociedad de socorros mútuos de Elche, denominada *Círculo Obrero Ilicitano*, celebró el domingo próximo pasado el duodécimo aniversario de su fundación. Con tal motivo la Junta directiva de tan populosa sociedad, acordó el hacer una velada musical, la que se llevó á efecto en la noche del mencionado día por la banda «La Escala» que tan acertadamente dirige el maestro D. Alfredo Java óyes, ejecutando escogidas piezas de su vasto repertorio.

Para solemnizar más tan grandioso acto, varios de los jóvenes que forman parte de este *Círculo*, iniciaron la idea de celebrar en el salón de sesiones de dicha sociedad, una velada literaria como venia celebrándose todos los años, la que se llevó á efecto, secundados por el digno presidente D. Manuel Brotons, y algunos de los individuos que componen la Junta de gobierno del *Círculo Obrero*.

Esta velada dió principio á las once de la noche, y en ella tomaron parte haciendo uso de la palabra, el presidente de la sociedad, los socios Francisco Sala Maciá, José Campos Pons, Germán Penalva Mendiola y el señor Sánchez Bernad, que resumió los discursos pronunciados por sus compañeros. Todos los oradores dedicaron en sus preroraciones, sentidas frases á

Junto al arroyo y cubierta con malezas al lado de una cruz de piedra, está la mina del castillo y por allí podeis introducirla.

En mis aposentos no entra nadie, y nadie de consiguiente la verá.

Pero á lo que dice la carta mucha diligencia habeis menester para impedir un suceso que ha de quedar concluido pasado mañana.

—Y tanta, respondió D. Alvaro, que esta misma noche pienso dar cima á la empresa.

—Y enseguida le contó la visita de Martina y la traza concertada que al comendador le pareció muy bien.

Quedaron entonces entrambos en silencio como embebecidos en la contemplación del soberbio punto de vista que ofrecía aquel alcázar reducido y estrecho, pero que semejante al nido de las águilas, dominaba la llanura.

Por la parte de oriente y norte le cercaban los precipicios y derrumbaderos horribles, por cuyo fondo corría el riachuelo que acababa de pasar D. Alvaro, con un ruido sordo y lejano, que parecía un continuo gemido.

Entre norte y ocaso se divisaba un trozo de la cercana ribera del Sil lleno de árboles y verdura, más allá del cual se extendía el gran llano del Bierzo poblado entonces de monte y dehesas, y terminado por las mon-

Alvaro con pasión no solo á causa de su confederación con la orden, sino por sus prendas hidalgas y elevado ingenio.

No parecía sino que un reflejo de sus días juveniles se pintaba en aquella figura de tan noble y varonil belleza.

Hasta le habían oído hablar con una mal disimulada emoción de la desdichada pasión del noble mancebo, cosa extraña en su austeridad y adusto carácter.

Los recientes sucesos de Francia acababan de dar la última mano á sus extraños proyectos, por que una vez arrojado el guante por los príncipes, la poderosa orden del Temple tendría que presentar la gran batalla, de la cual, en su entender, debía resultar la total sumisión de la Europa y tras de ella la reconquista de Jerusalem.

Sin embargo por muchas que fueran las tinieblas con que el orgullo y el error cegaban su entendimiento, de cuando en cuando la verdad le mostraba algún vislumbre que si no bastaba para introducir en su alma la inquietud y el recelo.

Con esto se había llegado á hacer más ceñido y meno tratable que de costumbre, y fuese por respeto á sus meditaciones ó por motivo menos piadoso, los caballeros y aspirantes esquivaban su conversación.

Paseábase, pues solo en uno de los torreonos que miran hácia poniente, cuando divisó con su vista de águila y acostumbrada á distinguir los objetos á largas distancias en los

E. BOTI CARBONELL

Ferretería

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracolillo, Puerto Rico y Moka que diariamente se toman, a consecuencia de su gran venta, en el acreditado establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Llave Extremena) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallaran los consumidores las más esquisitas y escogidas maticas de Dinamarca y de país; en quesos Gruyere y bola; plato, en galletas, dátiles y aceitunas; en licores, vaupe y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de salud y baratura que puede darse en estos casos.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMENOS, PRINGESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA ESPALIU Y COMPANIA

Autos Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Mangel Espaliu», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Félix de Guixols, Palanós, Cerde y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consiguatario en Alicante, Sucesora de Antonio Sainper, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, esofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La designación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

Cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método p su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, á su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor: Alcoy, señora Vinia de Alonso; Almagro, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Tremois, sucesor de Ferrer; Madrid, Borrali y Miquel, sucesor del doctor S mon; Jativa, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 23 y en todas las principales farmacias de España.

YA ES SABIDO por todos los vicultores que no hay mejor remedio contra las enfermedades de la viña que el

Azufre Gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS

Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y naranjos, y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos.

Recomendamos a todos los agricultores el empleo del

AZUFRE GRIS DE BIABAUX

como único eminentemente insecticida y fertilizante.

Para informes, diríjase al Representante de la Compañía Minera de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GARCIA SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4.—Alicante.



LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Ceramica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas ladrillos azules y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FÁBRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

114 EL SEÑOR DE BEMBIBRE

vastos desiertos de la Siria á nuestro caballero que con su paje de lanza iban subiendo á buen paso el ágrío repecho que conducía y conduce al castillo.

—Bajó, pues, á la puerta misma á recibirlo, no solo con la cortesía propia de su clase, sino también con la sincera cordialidad que siempre le inspiraba aquel gallardo manchego.

—¿De dónde bueno tan temprano? le dijo abrazándole festivamente.

—De mi castillo de Bembibre, respondió el caballero.

—¿De Bembibre? contestó el comendador como á tí me lo. ¿Quieres decir que habéis andado de noche y que vuestra prisa debe ser muy grande y ejecutiva?

—Don Alvaro hizo una señal de afirmación con la cabeza y el anciano después de examinarle atentamente le dijo.

—Por el Santo sepúlculo, que tenéis el mismo semblante que teníamos los templarios el día que nos embarcamos para Europa. ¿Qué os ha pasado en estos meses en que no hemos podido echaros la vista encima?

—Ni yo mismo sabría decíroslo, respondió D. Alvaro y sobre todo aquí, añadió echando una mirada alrededor.

—Sí, si, tenéis razón, contestó Saldaña, y asiendo de su brazo subió con él al mismo torreón en que antes estaba.

—¿Qué es lo que pasa? preguntó de nuevo el comendador.

FOLLETIN DE LA UNION 115

El joven por única respuesta sacó del seno la carta de doña Beatriz y se la entregó.

Como era tan breve, el comendador la recorrió de una sola ojeada, y dijo frunciendo el entrecejo de una manera casi feroz, aunque en voz baja.

—Ira de Dios, señores villanos! ¿con qué queréis acorralarnos y destrozar además el pecho de gentes que valen algo más que vosotros?

—¿Y qué habéis pensado, repuso volviéndose á D. Alvaro?

—He pensado arrancarla de su convento aunque hubiese de romper por medio de todas las lanzas de Castilla; pero llevarla á mi castillo ofreció muchos riesgos para ella, y venía á pediros ayuda y consejo.

—Ni uno ni otro os faltarán. Habéis obrado como discreto, porque si á vuestro castillo os la llavaseis ó tendríais que abrir de grado sus puertas á quien fuese á buscarla, ó se encendería al punto la guerra, cosa que daría gran pesar á vuestro tío y á nadie traería ventaja por ahora.

—Si yo pudiera esconderla en las cercanías, repuso D. Alvaro, hasta que pasase el primer alboroto, la pondría después en un convento de la Puebla de Sanabria, donde es abadesa una parienta mía.

—Pues en ese caso, replicó Saldaña, traedla á Cornatel, porque si á buscarla vinieren, á fé que no la encontrarán.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

—Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, diríjase al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BALEN, 29.—ALICANTE